

## Todos los intentos facciosos se estrellan ante la resistencia de nuestros soldados

Mientras nuestra "gloriosa" derribaba cuatro Fiats rebeldes, la aviación italo-alemana bombardeó nuevamente Alcira, Barcelona y Valencia hundiendo un mercante inglés y averiando a otro de nacionalidad francesa

### Mr. Chamberlain es objeto de violentos ataques en la Cámara de los Comunes

Londres 22.—En el transcurso de la sesión de la Cámara de los Comunes celebrada ayer, los jefes de las oposiciones Sinclair, Lloyd George y Henderson, han atacado violentamente al primer ministro durante el debate sobre política extranjera.

Mr. Sinclair ha dicho que Mr. Chamberlain había abandonado a Francia a fin de dar satisfacciones a Mussolini, añadiendo que una mediación en el conflicto español no podía pensarse a base de ir en contra del Gobierno legal.

El jefe del Gobierno ha contestado de una manera muy vaga a las preguntas que le ha dirigido su interlocutor.

Lloyd George ha atacado aún más violentamente la política del «premier». Ha dicho que no podía comprender, ni lo comprendía el pueblo inglés, el que un Gobierno que declara que los últimos bombardeos sobre barcos británicos habían sido deliberados, no hubiese tomado medida alguna contra los agresores. Ha añadido que las protestas deben ir dirigidas a Italia y no a Burgos. Parece—ha terminado diciendo—que Mr. Chamberlain no quiere enterarse de que los alemanes han fortificado los puertos del Norte de España, construido aeródromos, instalado cañones en la frontera francesa y en el Estrecho de Gibraltar.

Mr. Henderson pidió detalles sobre las últimas proposiciones de Italia al objeto de precipitar la entrada en vigor del pacto anglo italiano y preguntó si la suspensión de las mismas no había sido ideada al objeto de lograr una división entre Francia e Inglaterra. Mr. Chamberlain contestó que no creía que Italia tuviese interés en crear una disparidad entre Francia y la Gran Bretaña, y que las proposiciones italianas habían sido hechas con el buen deseo de activar la entrada en vigor del pacto. (S. R.)

### Comentarios de la prensa francesa

París 22.—La prensa francesa comenta vivamente el descaro con que los legionarios italianos participan en las operaciones de Levante, bombardeando las ciudades españolas. (F. bus.)

### El «Times» comenta la batalla de Castellón

Londres 21.—El «Times» publica hoy de su corresponsal en Hendaya lo siguiente:

Combates encarnizados se libran en el frente de Castellón-Teruel, mientras que docenas de aviones «nacionalistas» lanzan sus bombas sobre Barcelona, Valencia, Sagunto y Alicante.

Los ataques y contraataques se suceden. Pero a pesar de la gran violencia de sus ataques, los «nacionalistas» avanzan muy difícilmente. Evidentemente, las tropas republicanas oponen resistencia firme y bien organizada. (A. E.)

### Algunos alemanes se posesionan de la Comandancia Militar de Algeciras

Gibraltar 21.—El domingo último, numerosos extranjeros y particularmente muchos alemanes, llegaron a Algeciras con ocasión de una corrida de toros. Después de dicha corrida, los alemanes enviaron una delegación que tomó posesión de la Comandancia Militar, cumpliendo—dijeron—órdenes superiores. Al mismo tiempo nombraron a un oficial germano comandante en jefe de la zona fronteriza a Gibraltar. (A. E.)

### Las tropas alemanas que se hallan en Marruecos serán acuarteladas

Tánger 21.—Se asegura que tropas regulares alemanas serán acuarteladas en las guarniciones de la zona española de Marruecos, con el fin de ser enviadas, según las necesidades, a los diversos frentes de España.

A este efecto, las brigadas de reparación del Cuerpo de Ingenieros de la zona española han comenzado ya sus trabajos en las cuarteles de Tetuán, Larache, Xauen, Arzila y Alcázar. Esos trabajos se realizan según instrucciones recibidas de Berlín. (A. E.)

### La caída de Castellón y los intereses de Italia en España

Londres 21.—«The Economist» considera que la situación ha devenido tan difícil en Italia a consecuencia de la falta de pan, que es de urgente necesidad para Mussolini de apresurar el fin de la guerra de España. Así se explica, según el semanario londinense, tanto las ofensivas de Teruel como los bombardeos continuos y deliberados de buques británicos y franceses.

«The Economist» comenta seguidamente la caída de Castellón en los términos siguientes: Es de poco provecho para Mussolini lograr en España victorias que no conducen esta guerra italiana a un fin victorioso; y no hay ninguna razón de pensar que la última victoria de los poderosos fascistas en el frente de Teruel, debe ser más decisiva que su victoria precedente de Aragón. En la psicología de la guerra moderna, los desencadenamientos de bombardeos vindictivos son propicios a ser considerados como síntomas de un fracaso militar. (A. E.)

### Un capitán inglés, de regreso de España, señala la confianza del pueblo en la victoria final y la normalidad republicana

Londres 21.—Es admirable el buen humor estoico de los españoles, ha declarado en «Sunday Times» el capitán Arthur Williams que regresa de un viaje por España republicana. Allí no hay la más pequeña desmoralización y todos aparecen tranquilamente, confiados en la victoria final. Su valor en lo que respecta a los bombardeos aéreos es más remarcable, puesto que ni en Valencia, ni Alicante hay cañones antiaéreos que merezcan ser considerados como tales. Contra estos bombardeos, no tienen más que un sistema muy eficaz de precaución, que la experiencia ha perfeccionado. Valencia tiene unos cuarenta refugios que admiten cada uno unas mil personas y se ha demostrado que si los habitantes son prevenidos a tiempo, estos refugios constituyen una eficaz protección.

En ninguna parte—añade el «Sunday Times»—ni en Valencia, ni Alicante, ni en Murcia, ni en ningún otro punto del territorio leal, por donde ha pasado el capitán Williams, ha descubierto el menor signo de anarquía «roja». La vida social se desenvuelve con el mismo orden que por todas las naciones de Europa, y los funcionarios, no tienen ningún parecido con los «bolcheviques» de la leyenda. No hay la menor señal de persecuciones religiosas. Y el capitán Williams ha visto varios sacerdotes circular libremente con hábito eclesiástico por las calles de Valencia. (A. E.)

### En La Línea y Algeciras los fraudes aduaneros cometidos han sido tan importantes, que Burgos procede a un cambio radical en la administración

Gibraltar, 21.—Un delegado oficial de Burgos acaba de llegar a La Línea y Algeciras. Un gran número de delitos fraudulentos han sido cometidos en estas Aduanas, en el curso de estos últimos meses, sobre los impuestos, a personas que de Gibraltar pasan hacia España, y son obligadas a cambiar sus libras esterlinas por la moneda española, y tasas arbitrarias fijadas por un funcionario; éste percibe invariablemente un porcentaje muy elevado sobre cada transacción y remite el resto a Queipo de Llano, en Sevilla.

Según personas bien informadas, las rentas de Aduanas de La Línea que se elevan a unas tres mil libras por semana, eran enviadas a Sevilla, a la administración de Queipo de Llano, que no rinde ninguna cuenta a Burgos. Está claro que Franco ha resuelto poner fin a estos actos ordenando que las rentas sean enviadas directamente a Burgos por mediación del nuevo delegado.

Según fuentes dignas de crédito, Queipo de Llano dispone en la Banca Barclay, de Gibraltar, de una cuenta importante; los libramientos a su cuenta, son efectuados por un amigo personal de Queipo de Llano en Gibraltar.

En previsión de protestas que podrían provocar este brusco cambio en la administración, una brigada de policía especial ha llegado al mismo tiempo que el delegado de Burgos. Varios funcionarios de La Línea y Algeciras que han sido reconocidos culpables de haber enviado las rentas a Queipo de Llano, han sido ya detenidos. (A. E.)

### ¿Se celebrarán en breve elecciones generales en Inglaterra?

Londres 22.—Las palabras pronunciadas últimamente por Sir Jhon Simon, jefe de los liberales nacionales, han sido interpretadas en los círculos políticos como un anuncio de próximas elecciones.

Al efecto, se destaca que Mr. Chamberlain tiene intención de convocar dentro de poco el cuerpo electoral inglés y espera para ello obtener una victoria diplomática con la cual pueda presentarse a la lucha con mejores probabilidades que hasta ahora. (S. R.)

Grandes cantidades de material de guerra alemán e italiano son desembarcados en Ceuta y Melilla

Tánger 21.—Se sabe que grandes cantidades de material de guerra han sido actualmente desembarcadas, cada noche en Ceuta y Melilla, por buques italianos y alemanes que no llevan observador a bordo. (A. E.)

### El descontento crece en toda la zona rebelde de Marruecos

Tánger 21.—Numerosos heridos son transportados del frente de Levante al Marruecos rebelde, mientras que los heridos restablecidos, son enviados otra vez a dicho frente. Estos no manifiestan ningún entusiasmo para regresar a la línea de fuego. Esta falta de entusiasmo se registra de una manera general en toda la zona del Marruecos faccioso. La carestía de víveres y la presencia de numerosos extranjeros, son las principales causas del descontento. Como medida de «precaución», las autoridades rebeldes han procedido a la detención de varios judíos «sospechosos» de antifascismo. (A. E.)

### Dos submarinos italianos y cuatro destroyers alemanes a la busca del submarino leal «C-2»

Gibraltar 21.—Dos submarinos italianos y cuatro destroyers alemanes no cesan de patrullar en el Estrecho de Gibraltar, esto bando considerablemente el tráfico.

Estos submarinos y destroyers participan, como algunos buques de guerra rebeldes, a la busca del submarino leal «C-2». (A. E.)

### El buque de guerra alemán «Admiral Scheer» y un submarino a Algeciras

Gibraltar 21.—Procedente de Cádiz, el buque de guerra alemán «Admiral Scheer», ha llegado a Algeciras al mismo tiempo que un submarino de la misma nacionalidad. (A. E.)

### Los rebeldes disparan contra un evadido en el puente internacional de Hendaya sin tener en cuenta la presencia de paseantes franceses

Hendaya 21.—Un soldado español, evadido del campo faccioso, ha atravesado corriendo, ayer a las 19 horas, el puente internacional.

A pesar de que muchos paseantes, la mayoría mujeres y niños; se encontraban al lado francés del puente, con los guardias móviles y aduaneros, se dispararon varios tiros contra el fugitivo. Por verdadero milagro ningún francés ha sido alcanzado. (A. E.)

### Nota deportiva

New-York 22.—El boxeador negro Joe Louis, ha vencido en el primer round al alemán Schmeling. (S. R.)



**Partes Oficiales del Ministerio de Defensa**

**LEVANTE.**—Las fuerzas leales rechazaron totalmente todos los intentos de ataque enemigos, fuertemente apoyados por aviación y artillería, sobre nuestras posiciones al SO. de Puebla de Valverde. La aviación facciosa actuó con gran intensidad en todos los sectores de este frente.

En combate aéreo fueron derribados los Fiats siguientes: Uno que cayó incendiado en las cercanías de Monzón, otro al Norte de Ailla, otro en (—) y otro entre Calambres y Manzanera. Nosotros perdimos tres cazas, cuyos tripulantes se lanzaron en paracaídas resultando uno de ellos herido.

**EXTREMADURA.**—El enemigo consiguió avanzar ligeramente su línea en el sector de Zalamea de la Serena. Los ataques rebeldes fueron apoyados por la acción de sus aparatos.

Demás ejércitos, sin noticias de interés.

**AVIACION**

Prosiguiendo sus agresiones, la aviación italo-alemana al servicio de los rebeldes, bombardeó en la madrugada del martes a miércoles y durante el día de hoy, Alcira, Barcelona y Valencia. Durante el bombardeo efectuado contra la capital levantina, fué alcanzado el mercante inglés «Thorpin», el cual se hundió resultando averiado el francés (—).

Estas nuevas agresiones sobre barcos mercantes extranjeros, son una prueba mas de la falta de justificación militar en los bombardeos de la aviación facciosa.

**Consejo de ministros**

Barcelona 21.—El Consejo de ministros se ha reunido a las 12'30 bajo la presidencia del doctor Negrín. La reunión terminó a las 15 horas; a la salida de la reunión el ministro señor Uribe leyó el comunicado siguiente:

El Presidente del Consejo y ministro de Defensa Nacional ha hecho al Consejo una exposición detallada de su estancia en la zona central y de la situación militar. Sus impresiones pueden resumirse en la manifestación de un maravilloso espíritu combativo por el Ejército Popular, la moral elevada de la población civil y la unidad de todas las fuerzas nacionales para hacer frente con éxito, a las dificultades del momento. La situación, de que todo el pueblo se da cuenta, permite mirar al porvenir con una confianza absoluta.

El doctor Negrín después de su inspección en los diversos frentes y de la flota, así como de las últimas experiencias, someterá próximamente al Consejo una serie de decretos recogiendo recientes impresiones.

Por otra parte, el ministro de Estado ha comunicado al Consejo la constitución de una Comisión Internacional encargada de pronunciarse sobre el carácter de los bombardeos aéreos. El Gobierno español, que desde Febrero expresó solemnemente su decisión de no someter a objetivos de carácter no militar a los ataques de sus fuerzas aéreas y que siempre se ha abstenido escrupulosamente de atacar a las poblaciones civiles de la zona rebelde, está presto, declara Negrín, a facilitar a esta Comisión Internacional el concurso de su colaboración más leal. El ministro de Estado expuso igualmente los recientes acontecimientos internacionales.

Sa despacharon varios asuntos de trámite correspondientes a los Ministerios de Hacienda, Comunicaciones y Agricultura. Fueron aprobados también varios ascensos de jefes y oficiales del Cuerpo de Carabineros. (A. E.)

**La prensa leal comenta el discurso del Dr. Negrín**

Madrid 21.—Toda la prensa madrileña comenta con calurosa simpatía el discurso radiado del Dr. Negrín, Presidente del Consejo de Ministros y ministro de Defensa.

«La Voz» escribe: es el auténtico, el indiscutible corazón de España quien habló.

Para «Informaciones» este Gobierno es el único capaz de obtener que España pertenezca únicamente a los españoles.

«C. N. T.» afirma: El discurso del Dr. Negrín ha tenido la virtud de limpiar el ambiente de miasmas. El Dr. Negrín no es solamente un Jefe de Gobierno, sino también un profesor de energía.

Comparad la elevación de pensamiento y la grandeza del Dr. Negrín— escribe «Hera do de Madrid»— con las mezquinas calumnias del enemigo, y decid si esto no es suficiente para demostrar claramente de qué lado está la razón y la justicia,

«Mundo Obrero» hace un caluroso elogio del discurso del Jefe del Gobierno que acaba de facilitar, en este momento, el trabajo de todos los españoles así como los esfuerzos y sacrificios continuos que exige la causa sagrada de la Independencia de España.

Debemos dar al Mundo y a Europa —afirma «El Liberal»— la impresión fiel y exacta que España respeta el poder legalmente constituido, que las autoridades gozan de una estima y un respeto merecidos y que sus órdenes son estrictamente cumplidas. Es preciso que se sepa que es el Gobierno de la República, quien manda y ordena, sin que nadie ose oponerse al poder que da el tener la confianza de todos, y que constituye el más seguro sostén de la victoria. (A. E.)

Durante la radiación del discurso del Dr. Negrín los facciosos cañonearon Madrid

Madrid 22.—El coror el Casado ha comentado el hecho de que los facciosos cañonearan la capital de la República en la noche del sábado, mientras pronunciaba su discurso el Jefe del Gobierno doctor Negrín, dando así una nueva muestra de su impotencia criminal. (Febus)

**A nuestros anunciantes**

La reducción del tamaño de nuestro diario, consecuencia de la escasez de papel y la persistente aglomeración de anuncios, nos obligan a advertir a nuestros anunciantes que las convocatorias, avisos y anuncios solo se insertarán una vez y por riguroso turno de entrada. Únicamente aquellos avisos de gran interés, se publicarán dos o tres veces.

Recordamos también que precisamos tener en nuestro poder los originales antes de las tres de la tarde del día anterior al que se desea sean publicadas.

**Los emisiones de la Delegación Local de la Subsecretaría de Propaganda**

Organizadas por el Delegado de la Subsecretaría de Propaganda en esta ciudad camarada Victor Rotger, dieron principio anteayer las emisiones diarias por medio de micrófono y altavoz, las cuales tendrán lugar todos los días a las 9'45 de la noche desde el local del Partido Socialista (Casa del Pueblo).

En la primera emisión se dió lectura al magnífico discurso pronunciado el sábado último por el Presidente del Consejo don Juan Negrín y a una sección informativa, intercalándose en la audición, selectas piezas de música española. El público que se congregó en la plaza de Pablo Iglesias fué numerosísimo y se retiró muy complacido del excelente servicio organizado por la mencionada Delegación Local de la Subsecretaría de Propaganda.

Celebramos el éxito obtenido en la inauguración de dichas emisiones y deseamos continúen por constituir un excelente servicio de propaganda e información que redunde en beneficio del pueblo antifascista.

**Tribunal Popular de Mahón**

Señalamiento para mañana, a las diez, causa por Adhesión a la Rebelión Militar, contra Francisco Piris Florit y dos más, en rebeldía.

**Conciertos públicos**

Nos informamos de que a partir de hoy, la Banda Municipal que dirige el maestro don Bartolomé Mir, dará todos los jueves de 7'30 a 9 conciertos públicos en el paseo de la Libertad.

El programa que ejecutará hoy la Banda Municipal es el siguiente:

«Curro Alamares», pasodoble; Iru-retagoyena.

«La guitarra de Figaro», dúo, Sorozábal.

«Socorro en Sierra Morena», bulerías; Luña.

«El Barberillo de Lavapiés», selección; Barbieri.

«El chivo loco», selección; Alonso.

«Cielo andaluz», pasodoble; Marquina.

En dichos conciertos habrá el acostumbrado alquiler de sillas pro Beneficencia Municipal.

A la misma hora y en el citado paseo, los dará también todos los domingos la Banda del Regimiento de Infantería número 37.

**Casa de Andalucía**

Pone en conocimiento de sus asociados que desde el 1.º de Julio próximo, los días festivos que celebre reunión familiar será indispensable para el acceso al local la correspondiente invitación juntamente con el carnet, lo que servirá para todo el mes en curso, pudiéndose recoger todos los días laborables de seis a ocho de la tarde en Secretaría, y sin cuyo requisito, aunque justifiquen su calidad de socio, no tendrán derecho a penetrar en el local.

**Comité Provincial Frente Popular**

Recogiendo una indicación del compañero Ignacio Ferretjans, nos ha enviado el compañero Enrique Santiago, el siguiente donativo de víveres para ser distribuidos gratuitamente entre la población civil más necesitada de esta isla: 3 000 kilos de bacalao; 500 de alubias; 625 de leche condensada; 2.000 de azúcar.

Este donativo procede del Fondo de Solidaridad Internacional de la Federación Sindical Internacional y de la Internacional Obrera Socialista, de cuyo Comité Español, integrado por la U. G. I. y el Partido Socialista Obrero, forma parte el compañero Enrique Santiago.

Cumpliendo lo dispuesto en materia de donativos de víveres, hemos puesto las partidas expresadas a disposición de la Junta Central de Abastecimientos de Menorca.

Este Comité Provincial del Frente Popular hace público su mayor agradecimiento, por esta prueba de solidaridad y ayuda para con el pueblo menorquín.

**Mútua Menorquina de Seguros sobre Accidentes Marítimos y de Guerra**

Vencido el plazo concedido en nuestro anuncio, publicado en JUSTICIA SOCIAL el día 10 de los corrientes, para ingresar en esta Mútua el importe de una anualidad de contribución por Industrial, se concede otro plazo improrrogable de OCHO días más, o sea hasta el 30 del actual, a fin de que los contribuyentes que no hubieren efectuado dicho ingreso puedan hacerlo sin incurrir en las sanciones a que se refería el anuncio expresado.

Se ruega la presentación del recibo de contribución del primer trimestre del año 1937, o el Alta en la Matrícula.

Horas de pago: de once a una y de cinco a siete.

Mahón 22 de Junio de 1938.—El Director, Francisco Terrés Coll.

**Unión de Muchachas**

Esta noche, a las nueve y media, tendrá lugar en nuestro local social una charla a cargo de un compañero de la Juventud Socialista Unificada y un recital de piano por la compañera Celestina Ferreras.

Se espera la asistencia de las añiladas,

**Subsecretaría de Propaganda**

**Delegación de Mahón**

En la emisión de propaganda y noticias de prensa de las 9'45 de la noche de hoy jueves 23 de Junio:

Recital de poesías, por el compañero Bartolomé Jover, del Grupo Artístico Pablo Iglesias: «Pájaros negros», de Francisco Pou Mersgues. «Fuera de aquí», del poeta chileno Vicente Huidobro.

**Comisaría Municipal de Abastecimiento**

A partir de mañana viernes se procederá en estas oficinas a la rectificación del censo de habitantes para efectos del racionamiento, y al propio tiempo se entregarán las nuevas tarjetas necesarias para adquirir carne, pescado, etc.

Para evitar aglomeraciones y molestias al público, se pregonarán diariamente las calles a cuyos vecinos corresponde presentarse, recomendándose a todos que lo hagan el día indicado y provistos de los datos relativos a sus familiares, facilitando así la operación en su propio beneficio. Mañana corresponde a los vecinos de las calles siguientes: Alonso III, Conquista, Portal de Mar, Puente del Castillo, Iglesia, Rosario, Alba, Buen Aire, Hannover, Alayor, Bastión, Alejandro Jaume, Manuel Azaña, plaza República y plaza Retiro.

**Llar Catalana**

Aquí dijous, a les sis de la tarda, tindrà lloc en el saló d'actes d'aquesta Entitat, un acte de concert baix el següent programa:

**PRIMERA PART**

- «Las bodas de Luis Alonso» (sextet), Jiménez.
- «La Alsaciana» (B. Moll), Guerrero.
- «Una novia en cada puerto» (Plácida Pons), M. L.
- «La Verbena de la Paloma» (sextet), Bretón.
- «Katiuska» (J. Rintort), Sorozábal.
- «Luisa Fernanda» (Modesta Burgués i A. Latorre), M. Torroba.

**SEGONA PART**

- «Poeta y aldeano» (sextet), Suppé.
- «Llevantina» (Plácida Pons), Bou.
- «La Rosa del Azafrán» (B. Moll), Guerrero.
- «Maruxa» (sextet), Vives.
- «Dofia Francisquita» (A. Latorre), Vives.
- «Katiuska» (J. Rintort), Sorozábal.
- «Amapola» (Modesta Burgués) La-calle.

«Invitació al vals» (sextet), Weber. Durant la mitja part es portarà a efecte la venda de pastissos; el producte de la qual anirà destinat a Beneficència

**NOTES:** Quan s'executin les obres no es permetrà l'accés al saló. Queda reservat el dret d'alterar el programa, si causes imprevistes així ho disposessin. L'entrada per als no socis serà per invitació, la qual podrà recullir-se dimecres dia 22 de 4 a 8 de la tarda i el dijous de 11 a 12 del matí. 2-2

**SALON VICTORIA**

SABADO a las 6'30 y 10  
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y a las 10  
LUNES a las 6'30 y a las 10

La documental de la Guerra  
**Guerra en el campo**  
Reposición del film español

**D. Quintín el Amargao**

según el sainete de ARNICHES.  
Muy pronto: El programa cumbre de la temporada. La documental de gran expectación «GUERNICAI» y la comedia musical «NNY SE DIVERTE».

¡Esté atento al día de su estreno y no se lo pierda!

**AVISO:** Los abonos no retirados DOS HORAS antes de la sesión, serán vendidos al público.

**CINE CONSEY**

SABADO a las 10 noche en punto  
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y 10  
MARTES A LAS 6'30 TARDE

**EL ADIOS A MAHON**  
del memorable exiliado español

**La hija de Juan Simón**  
y ESTRENO EN MENORCA de la super-joya Universal, del Oeste

**Domador de almas**  
por CHARLES BU KJONES  
y DOROTHY REVIER

Muy pronto: La nave del odio.-Coktail de celos.-Que tío más grande.